
Ata de Reunião do Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação (CLAA), 

realizada em 11 de fevereiro de 2021 
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Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às dez horas e trinta minutos, 
em sala de reuniões online, reuniu-se o Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação 
(CLAA), regimentalmente convocado, sob a presidência da senhora Edna Maria Gonçalves 
de Souza, Interlocutora do CLAA – UFJF, contando com a presença dos seguintes 
membros: 1. Prof. Carlos Fernando Ferreira da Cunha Junior, Representante Docente do 
PET Educação Física; 2. Diego Santos Cunha, Representante Discente do GET 
Engenharia Sanitária e Ambiental; 3. Prof. Edson Vieira da Fonseca Faria, Coordenador 
dos Programas de Graduação; 4. Gabriella Cristina do Nascimento Ribeiro, Representante 
da Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa; 5. Ian Peratelli de Oliveira, Representante 
Discente do PET Psicologia; 6. Prof.ª Júlia Righi de Almeida, Representante Docente do 
PET Engenharia Civil; 7. Prof. Marcelo Caniato Renhe, Representante Docente do GET 
Ciência da Computação; 8. Prof.ª Maria Helena Rodrigues Gomes, Representante 
Docente do GET Engenharia Ambiental e Sanitária; 9. Prof.ª Rosangela Almeida Ribeiro, 
Representante Docente do PET Odontologia; e 10. Tamires de Andrade Silva, 
Representante Discente do PET Odontologia. Edna justificou a ausência da Prof.ª Beatriz 
Francisco Farah, Pró-reitora Adjunta de Graduação, em virtude de reunião com o reitor da 
UFJF. Ordem do dia: I. Posse dos novos membros do CLAA: Edna procede à abertura 
da Reunião Ordinária com desejo de boas-vindas a todos os novos membros do CLAA, 
nomeados conforme Portaria da Pró-reitoria de Graduação: I – Titulares: Pró-reitor de 
Graduação: Prof. Dr. Cassiano Caon Amorim; Pró-reitora Adjunta de Graduação: Prof.ª 
Dra. Beatriz Francisco Farah; Coordenador dos Programas da Graduação: Prof. Dr. Edson 
Vieira da Fonseca Faria; Interlocutora: Edna Maria Gonçalves de Souza; Representante 
da Pró-reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa: Gabriella Cristina do Nascimento Ribeiro; 
Representante da Pró-reitoria de Extensão: Diogo Mendes Rodrigues; Representante 
Docente PET Engenharia Civil: Prof.ª Dra. Júlia Righi de Almeida; Representante Docente 
PET Educação Física: Prof. Dr. Carlos Fernando Ferreira da Cunha Junior; Representante 
Docente GET Ciência da Computação: Prof. Dr. Marcelo Caniato Renhe; Representante 
Discente PET Psicologia: Ian Peratelli de Oliveira; Representante Discente PET 
Engenharia Elétrica: Juliana Quinelato; Representante Discente GET Nutrição: Marcos 
Cecílio dos Santos. II – Suplentes: Representante da Pró-Reitoria de Pós-Graduação e 
Pesquisa: Ivan Bilheiro Dias Silva; Representante Docente PET Odontologia: Prof.ª Dra. 
Rosângela Almeida Ribeiro; Representante Docente PET Comunicação: Prof. Dr. 
Francisco José Paoliello Pimenta; Representante Docente GET Engenharia Ambiental e 
Sanitária: Prof.ª Dra. Maria Helena Rodrigues Gomes; Representante Discente PET 
Engenharia Civil: Marcos Paulo Santos da Silva; Representante Discente PET 
Odontologia: Tamires de Andrade Silva; Representante Discente GET Engenharia 
Sanitária e Ambiental: Diego Santos Cunha. Edna menciona, de forma resumida, quais 
são as atribuições do CLAA, conforme legislação vigente. Edna convida os docentes mais 
experientes, em especial professora Rosangela, professor Marcelo e professora Maria 
Helena, para contarem suas experiências como membros do CLAA. Professora Rosângela 
deseja boas-vindas aos novos componentes e menciona sua satisfação em contribuir com 
o CLAA. Ressalta que o Comitê tem um papel muito importante e, portanto, é dotado de 
muitas atribuições, mas que tem certeza de que todos farão um bom trabalho. Coloca-se 
à disposição para o que for necessário. Com a palavra, professor Marcelo reforça a fala 
da professora Rosângela, deseja boas-vindas e ressalta a importância do trabalho do 
Comitê. Destaca que os tutores precisam participar, de fato, das atividades, com empenho 
e bom trabalho. Professora Maria Helena também deseja boas-vindas, ratifica a 
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importância do CLAA, das reuniões e da participação de todos para o crescimento e o 
fortalecimento dos PETs e GETs na UFJF. Deseja que todos entendam a importância do 
CLAA e um bom trabalho a todos. Gabriella sugere que seja feita nova consulta às Pró-
reitorias para indicação dos membros do CLAA, uma vez seu suplente deixará a Pró-
reitoria de Pós-graduação e Pesquisa, nos próximos dias, e os representantes da Pró-
reitoria de Extensão não têm participado das reuniões. Edna acolhe a sugestão e ressalta 
que procederá à consulta. Edna reforça a importância da participação dos representantes 
discentes no CLAA e deseja-lhes boas-vindas. Professor Edson também deseja boas-
vindas a todos os novos membros e reforça os pilares da Educação Tutorial, pra que os 
resultados sejam mantidos de forma satisfatória. Edna agradece aos professores e 
discentes que participaram do CLAA nos últimos anos. Professora Júlia agradece a 
oportunidade e se coloca à disposição para colaborar com o Comitê e o fortalecimento dos 
PETs e GETs. Gabriella questiona Edna se há previsão de sua aposentadoria, uma vez 
que essa já vem sendo uma pauta de discussão no âmbito do CLAA. Edna explica que o 
Pró-reitor lhe pediu um tempo, em virtude da reorganização da PROGRAD, e que há uma 
expectativa, sim, de que se aposente ainda no corrente ano. A questão será debatida na 
Pró-reitoria quando do retorno de férias do professor Cassiano. II. Recondução Tutor PET 
Comunicação: Edna esclarece que o professor Francisco já havia manifestado interesse 
em continuar à frente do PET Comunicação, mas que estava aguardando a posse dos 
novos membros do CLAA para instruir o processo de recondução. Enquanto interlocutora, 
menciona que tem a prerrogativa de organizar a Comissão de avaliação e questiona se os 
membros estão de acordo com esse direcionamento. Professora Rosangela pede que 
Edna explique como se dá a composição da Comissão, para que os novos membros 
entendam. Edna enumera que são: o coordenador do curso, dois tutores do PET, um 
representante discente do PET e um representante discente do CLAA. O tutor deve 
apresentar um Plano de Trabalho, para os próximos três anos, e participar de uma 
entrevista. A Comissão avalia a recondução com base em uma pontuação, que leva à 
aprovação ou não. A ata é encaminhada à SESU e o vínculo é renovado no SIGPET. 
Professora Rosângela menciona que participou da última seleção da Engenharia Civil e 
da recondução da professora Mariza. Ressalta que entende que a composição da 
Comissão é distinta, mencionando que acredita que, para a recondução, não há 
necessidade de participação do coordenador do curso, já que os processos nos quais 
atuou foram dessa forma. Edna diz que consultará o manual básico e nomeará a 
Comissão. Rosângela lembra que participou dos últimos processos, em especial o da 
Engenharia Civil, e pede que outros professores sejam alocados na Comissão. Edson 
pergunta se alguém tem interesse em participar. Professores Júlia e Carlos Fernando se 
disponibilizam, assim como Ian, como representante discente. Professor Carlos questiona 
se já há um cronograma de avaliação e Edna diz que o processo precisará correr até o dia 
nove de março. A Comissão de avaliação para a recondução do PET Comunicação é 
formada, então, com os seguintes participantes: professora Júlia, professor Carlos 
Fernando e discente Ian; Edna consultará os discentes do PET Comunicação para a 
nomeação de um estudante do Programa. III. Avaliação dos Planejamentos e Relatórios 
dos Grupos GET: Edna menciona que, atualmente, existem seis PETs e doze GETs na 
UFJF, sendo oito GETs com bolsistas e quatro somente com voluntários. Ressalta que 
não há distinção para a avaliação ordinária dos Programas e Grupos: em todos os casos, 
há necessidade de submissão do Planejamento e do Relatório Anual. Para isso, precisa 
instruir Comissões e sugere que ela mesma faça a organização, em razão do tempo da 
reunião. Serão convocados os tutores do PET e do GET para as Comissões: seis 
professores, entre titulares e suplentes; e todos os discentes componentes do CLAA. 
Todos os membros manifestam acordo com a proposta. IV. Agendar próxima reunião: 
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Edna ressalta que a próxima reunião precisa ser no início do mês de março, em virtude da 
recondução do professor Francisco. A sugestão é acatada por todos e a próxima reunião 
fica agendada para o dia nove de março, às oito horas e trinta minutos. IV. Assuntos 
gerais: Rosângela questiona se há data para os Planejamentos e Relatórios dos GETs. 
Edna diz que eles já entregaram e, assim que as comissões forem nomeadas, 
encaminhará as avaliações. Por conta da pandemia e de outros fatores, os processos 
estão um pouco atrasados, mas sugere que sejam dados vinte dias de prazo, 
especialmente para os Planejamentos. Os Relatórios podem ser apreciados em trinta dias. 
Desde que libere o mais rápido possível, Rosangela concorda com o prazo sugerido, assim 
como todos os demais presentes. Nada mais havendo a tratar, Edna agradece a presença 
de todos e dá por encerrada a reunião. Para constar, foi lavrada a presente ata, que eu, 
Gabriella Cristina do Nascimento Ribeiro, transcrevo e assino. Juiz de Fora, onze de 
fevereiro de dois mil e vinte e um. 

 

 
 


